



いもむしだより

発行/認定NPO 法人いもむし

発行責任者/吉田登美子

住所/柏市箕輪 358-1

TEL/04-7191-2808

FAX/04-7136-1284

URL/http://www.imomusi.org

MAIL/info@imomusi.org

第14号 令和3年1月1日発行

あなたは、コロナウイルスと どう向かい合っていますか？



認定NPO法人いもむし
理事長 吉田 登美子

令和三年新しい年を迎えました。世界中新型コロナウイルスの騒ぎで大変ですね。

私達の仕事は、3密を避けるようにと言われていますが、支援する時には、手取り足取り体全体を支えて支援しなければならない瞬間があります。濃厚接触は避けるようにと言われても、濃厚接触しながら支援しなければならない場面が沢山あります。

その為には、皆がコロナウイルスの陰性でなくてはたちまちクラスターが発生してしまいます。特に、触覚・臭覚等の感覚過敏でマスクを嫌う人、怖い怖い新型コロナウイルスを理解出来ない人が多い中、支援するのは大変難しい仕事です。

その中で支援員は、少しでもご家族、ご利用者様の（皆様）の手助けが出来ればと休まず支援を続けております、心からいもむし職員始め、障がい者支援、医療機関の方々には感謝申し上げます。保護者の皆様も私と同じ心で感謝していると思います。

又コロナのせいで、営業不振で倒産を余儀なくされた方、リストラに遭われた方、コロナウイルスに感染して重篤になられ生死をさまよい家族みんなで地獄をさまよい苦しんでいる大勢の方々がいるこの厳しい世の中、不平・不満を言う前に先ず、優しい目、優しい耳、優しい心、優しい態度、優しい温みのある言葉を考え、育て、実行してみませんか？

あなたなら、出来ます。期待しています。



新型の コロナウイルス 世界中
感染拡大 地球は一つ

世界中 コロナ撲滅 一丸と
免疫製剤 続つて研究

マスク着け コロナ対策 万全に
うがい手洗い 三密避けて



グループホーム（ぴゅーぱ）職員紹介

G・H（ぴゅーぱ）
サービス管理責任者
森常秀樹



世の中、明るい話題が乏しいので、切り口を変えてみました。グループホーム「ぴゅーぱ」の管理者の「森常」です。モノクロの写真は、1歳くらいの私と、父です。頭部の「遺伝情報」がそっくりなので親子で間違いありません。背景の「椎名町駅」でお分りの通り、このころ豊島区で生まれ住んでいました。池袋の「西武デパート」で怪獣のおもちゃを買ってもらい喜んでいたのは覚えています。紆余曲折有、今では柏市にて勤務いたしております。生誕から早、半世紀以上経過し、頭頂部に「明るさ」が目立ってまいりました。私の「光」で世の中明るくなるものなら、おでこがもっと後退しても構いません。（本音ではこれぐらいで勤弁してほしいのですが・・・）もっと「グループホーム」のことを沢山お話したかったのですが、感染予防、体調管理、PCR検査等と言った文言が多くなると思いますので次回に取っておきます。私たちスタッフ、入居者の方々皆元気に過ごしております。最後に、コロナ禍でも働いていらっしゃるエッセンシャルワーカーの皆様心より感謝を申し上げます。おしまい。

Home sweet home♡



長谷川幸子

青井育子



縁の下の力持ち 飯田ご夫妻ありがとうございます！



一昨年よりいもむしの理事である森さんの紹介で飯田様の畑で作業させていただいています。広大な敷地で利用者さんと一年を通して草取りやネギの収穫を行っています。

広大な敷地の新事業構想もありますが、コロナ禍で2020年は実現することはできませんでしたが、たくさんの夢を持って活動しています。いもむしはこれからも成長していきます。





寄付、寄贈品をありがとうございます。



(R1年6月～R2年12月)

- | | | | |
|----------|----------|----------|------------------|
| 森常 秀樹 様 | 吉田 登美子 様 | 吉野 久男 様 | イズコウ建設 様 |
| 蒔苗 初美 様 | 松山 天息 様 | 渡辺 早苗 様 | WFWP 千葉第4 連合会 様 |
| 野島 みよ子 様 | 清水 光子 様 | 高橋 裕子 様 | 社会福祉法人 みどり園 様 |
| 梅谷 友子 様 | 姫崎 浩司 様 | 菅野 和華子 様 | (社) 柏市社会福祉協議会 様 |
| 重田 貞治 様 | 松浦 龍子 様 | 菅野 宏一 様 | 国際ソロプチミスト 様 |
| 小宮山 博路 様 | 田中 富次郎 様 | 近藤 直美 様 | (公財) 原田積善会 様 |
| 吉田 守 様 | 千葉 高一 様 | 佐々木 克英 様 | ASA 増尾店 様 |
| 草野 真 様 | 野島 栄子 様 | 濱田 一雄 様 | (株)江戸川自動車 様 |
| 鈴木 光雄 様 | 服部 泰子 様 | 曳田 耕児 様 | NPO 法人職人集団 むげん 様 |
| 森 隆子 様 | 福元 美積 様 | 長谷川 寛 様 | 立正佼成会柏協会 様 |
| 出谷 美津代 様 | 藤田 幸子 様 | 石本 徳秋 様 | |
| 大塚 義家 様 | 糸川 瑞恵 様 | ジョーンズ 様 | 以上(順不同) |
| 大西 奈緒美 様 | 荒川 敬子 様 | 菅根 まさ子 様 | |
| | 仲間 大介 様 | | |

2019.10.19 お芋掘り



2019.12.30 お餅つき



2020.2.9 13周年記念 (いもむし祭)



いもむし理事・兼事務局 佐藤綾子



いもむしの理事としては、設立当初より携わっておりましたが、2019年4月より事務局で勤務しております。昨年はコロナ禍の中で、多くの方々が生活スタイルを変えざるをえない状況になったことと思います。

その中でも休むことなく支援をしている医療従事者、介護従事者の皆様には心より感謝いたします。いもむしの職員も変わらず支援を続けていますので、事務局でも出来ることを考えながら一緒にお手伝いをさせていただきます。

《編集後記》



本来 昨年初秋に14号発行予定していましたが、2021年になってしまいました。新型コロナウイルス拡大に伴いあらゆる行事が中止になりました。いもむし恒例の芋掘り、餅つき等の行事も行うことが出来なかったことを改めてお詫び申し上げます。コロナの早い終息を願いつつ今後とも「いもむし」をよろしく願いいたします。事務局

コロナ禍の渦中で思う事

コロナ禍の 危険伴う
三密で 我が身二の汝
介護にもゆる

無責任 欲を掻き立て
出かけよう (GO-TTO)
旅行割引 クーポン付けて

ありがとう 危険伴う
コロナ禍を 医療従事者
最前線で

おかしいね 自粛自粛と
言いながら 経済回せ
旅行割引

朝起きて テレビを見れば
感染者 日に日に増えて
医療崩壊

嬉しいね 高価な旅が
激安だ コロナが何だ
家族で行こう

重症者 二人以上の
看護師が 必要なれど
人手不足に

その結果 日に日に増える
患者数 我が身我が家は
自身で守る

不安あり コロナ感染
重症化 持病高齢
我が身に迫る

頑張ろう 欲に負けるな
日本人 誘惑に勝ち
コロナ撲滅

第三波 コロナ感染
到来し 不要不急の
自粛ムードで

経済か コロナ撲滅
どちらかを 国民自身
選んでおくれ

令和二年十二月吉日
NPO法人いもむし
理事長 吉田 登美子 

放課後等デイサービス・おい職員紹介

小川 範子

望月 未来 新職員

いもむしで働き始めて4か月になり可愛い子供達と楽しく過ごしています。これからもよろしくお願いします。

仲澤 由佳梨

渡辺 英子

小室 秀男

佐々 悠

サービス管理責任者
(放課後デイ総責任者)
荒川 敬子

2020年度のいもむしのデイサービスは、職員新体制になります！と、保護者の方々に大々的に説明してからスタートしようと思いついていたのは1年前、5年以上変わらなかった「みのわ」の責任者交替に、「おい」から主力職員がいなくなる。いろいろ不安がありながらもどのようにしていくべきか思案していた矢先、まさか3月から休校になるなんて思いもよらないことは起こるものです。休校中の支援に関しては、何の準備も整わないまま、ろくな説明も出来ず突入したような気がしており、感染が起きなかったことはもとより、大きな事故やケガがなく済んで本当に良かったと今心から感じております。これも保護者の方々が協力してくださったからに他なりません。緊急事態宣言など出され、ご家族が一番大変だったでしょうに、心から感謝申し上げます。卒業生にも申し訳なかったなあ、と思っています。

通常稼働になった現在、いもむしのデイサービス職員も経験年数の長い職員に加え、新進気鋭のフレッシュな職員も加わり、新しい雰囲気の中日々過ごしております。WITH コロナの支援は、マスクに消毒に換気に。いつどのように感染してしまうかわからないだけに、よく考えて行動・支援せねばと思う日々です。子どもたちも、学校やご家庭での指導もあるのでしょうか、マスクをつけることができるようになったり、入室するときは自分から消毒液を手にとすったり、やればできる！と思う事も多く見受けられます。変化に適應できる力はすごいことなので、こんな時だからこそできることを少しずつ増やしていけるように、支援していきたいと思っております。



公益法人みずほ福祉助成財団 様

みずほ様 車両頂き ありがとう
安全送迎 車いす乗車

2020年11月26日 みずほ号（福祉車両）が いもむし・おいに贈呈されました。肢体不自由の利用者の子供が増える中の福祉車両はとても嬉しかったです。ありがとうございました。 いもむし職員一同



放課後等デイサービス・みのわ職員紹介



藤崎千恵

野島みよ子

佐野恵己 新職員

4月よりポムから
みのわデイ勤務になりました
岩村です。
よろしくお願いします。

岩村理恵

秋元聖絵

10月からの勤務です。わ
からないことばかりなの
でいろいろと教えてください！
どうぞよろしくお願いいたします。

サービス管理責任者
長谷川加奈

2020年度より、おおいから異動になり、みのわのサービス管理責任者を務めさせていただくことになりました。
おおいで学んだことを生かし、みのわの人たちが今まで積み重ねてきた信頼関係を引き継いでいけたらと思っています。今年イベントや面談ができない状況が続いていて、保護者の方ともお話しできる機会が少ないですが、ご家族が安心して、子どもたちが楽しみに通ってくれるよう、職員みんなと力を合わせて努めていきたいと思っていますので、よろしくお願い致します。



受け入れ前の念入りな打ち合わせ



虹を見つけたよ😊



マスクありがとうございます。(^^)/



生活介護職員紹介



生活介護(ポム)
サービス管理責任者
秋山俊介



柳田智哉子



坂本和子



田中義男



栄徳勝國



鹿島田 優



五十嵐 智



河西文珠



生活介護事業「ポム」を開所し早 6 年の月日が流れました。今では利用者さん 21 名、職員 15 名と大きな集団となり毎日楽しく過ごしています。2020 年度より柏駅前のきゃべつ食堂を「ポム」の分場の事業所として開始し、少人数で活動を進めています。

昨年は新しい活動場所も加わり、楽しめる年間計画を立てスタートしたかに見えましたが、予想もできなかった出来事が…。そう、コロナウィルスによる緊急事態宣言。まさかの出来事に不安もありましたが、なにより保護者の方々や利用者さんたちがより不安な日々を過ごしていたかなと思います。そのような中で、約 1 ヶ月半続いた緊急事態宣言中のサービスも通常通りは行えず、サービスを縮小しての活動でした。緊急事態宣言解除後の活動も今まで通りとはいかずマスク着用、消毒、換気など全く今までとは違う日常が待っていました。今までとは違う状況に対応するのが難しい方や日々不安を抱えながら過ごす方など、この状況の変化は皆にとってとても大きな出来事でした。

そのような中でも、いつもと変わらず対応してくれることや、日々の積み重ねで難しかったことがしっかりとできるようになったこと等、この状況の変化に皆が適応できることを実感しました。そして挑戦することや続けることの大切さを改めて感じております。また、このような状況の中でも、日々皆が楽しく穏やかに過ごしていけることや、色々なことに対応してくださったことなど、これも利用者さんの力、そしてご家族のご協力があってこそだと思っております。まだまだ、先が見えない不安もあり制限のかかる生活が続いていますが、「ポム」では、変わらず皆が笑って楽しく過ごしていけるよう、そして少しずつ「自立」に繋げていけるよう日々支援をしていきたいと思っております。



阿部愛香



青砥早苗



鈴木 俊



岩間京子



分室 きゃべつ食堂

出谷美津代・濱田浩志



今年度は生活介護の分室としてのきゃべつ食堂です。コロナ禍で子供食堂を中止しております。日中の食堂営業は常連さん中心の憩いの場所になっております。みのわ生活介護の多くの利用者さんと交わることが困難だった子も分室では創作活動に集中し、草履あみのプロに成長しています。



重厚感のある仕切りです
感染対策バッチリ！

コロナ禍でも頑張ってます！



市場に卸します。
今日の出来はどうかしら…

新鮮野菜



2020・クリスマス会

羊に見えますか？
もみ殻です



芋ほり前の葉処理です

あけぼの山



散歩に行きました

